

**ASSOCIATION DES AMIS DU CENTRE DE MEMOIRE DE LA PRESENCE MILITAIRE
A LA MARTINERIE ET DANS L'INDRE**

Assemblée Générale Ordinaire du lundi 29 janvier 2018

RAPPORT D'ACTIVITES 2017

Au cours de cette année le conseil d'administration s'est réuni 7 fois. Les séances se sont déroulées dans notre bâtiment, lieu de mémoires, de La Martinerie. Cette maison est ouverte tous les mercredis matin et la permanence est, le plus souvent, assurée par notre Président.

Faisant suite au rapport moral très complet, présenté par notre Président, je vais vous soumettre le rapport d'activités de l'année 2017 en énumérant, par thèmes, les actions menées au cours de l'année 2017.

En ce qui concerne la salle des drapeaux.

Nous avons reçu de nombreux drapeaux ; ils sont exposés dans la salle réalisée à cet effet. Chaque remise de drapeaux fait l'objet d'une cérémonie au cours de laquelle il est procédé à la signature d'une convention de dépôt.

- Le 12 janvier avec le maire de Montierchaume

- Le 7 octobre avec messieurs Riautet, Beaulieu et la famille Reignoux-Pawelczyk

Cette salle des drapeaux, comme vous l'a déjà dit le président, a été labellisée par la Société des Membres de la Légion d'Honneur. Notre président est allé aux Invalides pour recevoir le document remis par le Général Gobillard, président de la SMLH.

Pour ce qui est des dons d'objets.

Les travaux d'aménagement du bureau des archives étant achevés nous avons mis en place des armoires de sécurité dans lesquelles sont stockés les objets de souvenirs qui sont donnés à l'association. Dominique Roosens en assure la réception, le tri et le classement.

A Propos des travaux, sachez :

- Que l'entreprise SETEC a réalisé les travaux d'aménagement de la rampe d'accès, des cheminements piétonniers ainsi que la plate-forme pour le stationnement du véhicule Simca-Marmon, offert à notre association le 6 octobre, par Mme Laurence Rolland, directrice de RBH Industrie.

- Que l'entreprise JM Bry a réalisé les issues de secours, le remplacement des menuiseries extérieures et la peinture des locaux sanitaires.

- Que les travaux de rénovation et d'aménagement des locaux ainsi que les travaux d'entretien des abords du bâtiment, sont exécutés par notre propre main d'œuvre. Une équipe de bénévoles, sous la conduite de F Mory, se retrouve régulièrement pour réaliser les travaux intérieurs. Actuellement, la rénovation de la grande salle et de la salle d'accueil du Service de Santé est en cours.

- Que les travaux extérieurs se déroulent sous la conduite de F Barraud et de Xavier Carpentier aidé par son fils Jérémy.

- Que sous la responsabilité de Ph Dubois, il est prévu l'installation de dispositifs de sécurité et de protection, intérieurs et extérieurs. Une demande d'autorisation auprès de la Préfecture est en cours.

Concernant les conventions et partenariat.

- Le Président était présent à l'AG de l'AECBA, de février, au cours de laquelle le projet de convention a été validé à l'unanimité. La convention de partenariat a été signée officiellement le 27 septembre. Cette association a pris possession des locaux mis à sa disposition dans notre maison de la mémoire. La rénovation des 2 pièces a été réalisée par notre équipe de bénévoles et l'emménagement a été assuré par l'AECBA.

- Le Président du Conseil Départemental de l'Indre a reçu un courrier de son homologue du Département de la Meuse donnant un accord de principe pour mettre à la disposition de notre association une partie de la

collection de l'ex Musée des Trois Guerres de Diors. Cette opération se déroulera en liaison avec Mme la Directrice des Archives Départementales.

- JJ Bérenguer, F Mory, R De Vassoigne, Ph Dubois et D Roosens ont participé, le 01 décembre, à une réunion au CAPSA d'Orléans-Chateau en vue de mettre au point une convention de prêt de matériels ayant appartenu à l'APCA de Châteauroux et l'ex MCSS d'Ardentes.

- Enfin, une réunion de travail a eu lieu le 8 décembre avec un représentant d'un collège de Châteauroux. Le but de cette réunion est de pouvoir accueillir des jeunes de 3^{ème} dans le cadre de l'enseignement civique et moral sur le thème de l'engagement militaire.

L'accueil des visiteurs.

Afin de faire connaître notre projet de maison de la mémoire, nous avons accueilli dans notre bâtiment quelques personnalités locales qui ont bien voulu répondre à notre invitation. Parmi celles-ci :

- Mr le Préfet Seymour Morsy

- Mme Girardeau, Directrice des Archives Départementales,

- Le 18 septembre une délégation Américaine a visité notre bâtiment. A cette occasion, F Niemier, a présenté l'exposition qu'il avait réalisée à l'origine pour notre journée du souvenir.

- le dimanche 15 octobre, Jean-Jacques Bérenguer, Philippe Dubois et Frédéric Niemier ont accueilli les écrivains de la société d'édition "La Bouinotte" pour une visite de nos locaux et d'une partie des locaux d'Eurocity sous la conduite de monsieur Jian TANG responsable des travaux chez Eurocity.

- le mercredi 13 décembre le président et Dominique Roosens ont accueilli, pour la visite des locaux, les conjoints des anciens présidents des caisses locales du Crédit Agricole.

En ce qui concerne les manifestations et les représentations.

- L'assemblée générale de l'année 2016 a eu lieu le 23 janvier 2017 dans la salle Barbillat-Touraine de Belle-Isle en présence de 135 participants environ.

- En juin et septembre la BSMAT de Neuvy-Pailloux a organisé la commémoration du centenaire de l'établissement. Nous avons prêté différents objets et matériels afin d'assurer leur exposition. Ph Dubois, B Duteil, F Niemer et D Roosens ont sélectionné et assuré le transport des objets ainsi que la présence physique de l'association le jour de la manifestation.

- le samedi 14 janvier une délégation du conseil d'administration a visité le chantier du CNTS.

- Le 10 mars PH Dubois a représenté notre association lors de l'AG de l'ACAPSA d'Orléans- Chateau.

- Cécilien Belgarde, et Louis Barthelemy pour la région de Bourges, assurent une visite régulière de nos amis adhérents qui ont quelques problèmes de santé.

- Le 20 mai, nous avons organisé une manifestation en l'honneur des Saints Patrons des Armes. La messe s'est déroulée à la chapelle de Diors, ensuite, nous avons invité les participants à partager le verre de l'amitié dans notre maison de la mémoire.

- Une vingtaine de volontaires de l'association a participé, en qualité de bénévoles, aux manifestations de la Fédération de Tir lors des compétitions qui se sont déroulées du 28 août au 4 septembre. Ils ont assuré, notamment, la sécurité des véhicules et leur stationnement. Quelques-uns étaient présents également pour les championnats organisés en octobre.

- J Lamoureux, Ph Dubois et F Niemier ont représenté notre association à l'occasion des manifestations Américaines des 24 et 25 juin organisées par la ville d'Issoudun.

- Lors des journées « courses de l'hippodrome » de Châteauroux, plusieurs volontaires de notre association ont aidé à l'organisation des manifestations, notamment, le contrôle de l'accès et du stationnement des voitures ainsi que, suite à la proposition de Francis Mory – président de la société des courses - la tenue des buvettes et des stands de restauration (avec le soutien du comité des fêtes de Saint Août). Cette participation nous a permis, entre autres, d'acheter des planchas et ainsi de nous libérer des contraintes de location ou de prêt lors de nos manifestations.

- Près de cent participants ont assisté à la journée champêtre qui s'est déroulée le 02 septembre à l'étang de Corlay.

- A la demande du maire de Châteauroux, une trentaine de membres de l'association a participé à l'exercice de tuerie de masse organisé fin novembre au M.A.CH 36 par la préfecture de l'Indre.

- Notre association a été représentée à toutes les manifestations patriotiques à Châteauroux, à Déols et à celles où l'association a été conviée.
- Nous avons également, toujours, un ou plusieurs représentants, qui assistent aux obsèques d'anciens de La Martinerie, membres ou non de l'association.

Sur les Médias

Outre le compte rendu de notre activité sur les médias locaux (N.R - L'Echo La Marseillaise – France Bleu Berry – France 3 Berry - Le Petit Berrichon - L'association a été présente à l'occasion de la semaine américaine sur France Bleu Berry, sur le Berry Républicain et 30mn sur R.C.F).

Au sujet de l'emploi Service Civique

- Clément Moreau a terminé son contrat le 17 juin. Actuellement c'est Sabrina Boussahra qui assure la relève pour une période de 8 mois, sous la conduite de Daniel Jalu.

Voilà tout ce que j'avais à vous dire concernant les activités de l'association de l'année 2017.

Pour le président
André REIGNOUX secrétaire